BOLETÍN UNIVERSITARIO



UNAH

DICIEMBRE 2013 NÚMERO 15

PREMIACIONES Y CIERRE DE AÑO ACADÉMICO

La Vicerrectoría de Orientación asuntos estudiantiles (VOAE) y el Humanidades. Área de realizaron las premiaciones de excelencia académica y de los concursos de cuento, poesía y dibujo, coordinado Licenciadas las por Orellana Lourdes Xiomara Castillo.

Esta actividad se unificó con el Cierre del Año académico "Roberto Sosa Murillo".



Momento en que el ganador del primer lugar en la rama de cuento, Rommel A.
Hernández recibe el premio de manos de la Abogada Reyna Vega, coordinadora del Área de Humanidades. A la derecha el Doctor Héctor Sandoval, coordinador de Enfermería, al fondo la Doctora Dolores Pineda, secretaria del CUROC.

POESÍA

PRIMER LUGAR
Norma Leticia Maldonado
SEGUNDO LUGAR
Jeison Sady Nolasco
TERCER LUGAR
Rafael Eduardo Navas

"Crónica de un estado fallido"

"Sueños añorados"

"Dolor del alma"

CUENTO

PRIMER LUGAR Rommel Arístides Hernández SEGUNDO LUGAR Sennia Escobar Leiva TERCER LUGAR Jason Danilo Caballero

"Robly y yo en concierto"

"La joven que por amor envejecía"

"Flores y enigmas"

EXCELENCIA ACADÉMICA DEL CUROC



DIBUJO PREMIO ÚNICO Carlos Andrés Orellana

"Manual de psicoindustria"

Juan José Peña, 96%, Ingeniería Agroindustrial, Iris Yessenia Enamorado, 94% Comercio Intenacional con orientación en Agroindustria, Roger Filander Cáceres, 96%, Administración de Empresas

CUROC UNAH PRESENTA CONCIERTO SINFÓNICO NAVIDEÑO

La iglesia Catedral de Santa Rosa de Copán fue el escenario donde se presentó la orquesta de Cámara de la UNAH y el coro universitario. Dirigidos por el Licenciado Edgardo Rivera, deleitaron al público copaneco con diversas melodías incluyendo la tradicional "Noche de paz".



Página 2

¿FANTASMAS EN EL CUROC?







Se trata de la actividad llamada "Personalidad versus fantasmas" en la cual cada participante contrapone el tema de la personalidad con aquellas debilidades que hacen de los patrones o características personales un conflicto.

Así lo expresó el Licenciado Javier Estévez docente de la asignatura Psicología General, "Tuve la idea basándome en la teoría del psicoanálisis de Freud, para que ellos tuvieran un momento de relajamiento y se identificaran con esos fantasmas que todos poseemos, esos rasgos de debilidad en nuestra forma de ser. Fue bueno porque trabajaron hasta 70 rasgos de personalidad que consideraban como peligrosos y conflictivos como los sentimientos de miedo, culpa o venganza."



Esta actividad abarca todos los procesos estudiados en la clase.

TECNOLOGÍA DE ALIMENTOS PRESENTA PRODUCTOS



Estudiantes de la clase de Tecnología de alimentos, hicieron la presentación de productos de fin de año. Ever Pleitez, dio a conocer el té de pulpa de café y opinó lo siguiente: "El ingeniero Juan nos dio la clase excelente porque hemos aprendido mucho.

Hemos hablado con nuestros compañeros que podemos hacer andar el producto como una empresa, comenzar vendiendo los tés en nivel local para lograr buena aceptación."

Además se presentó el Manual de una empresa panificadora local, elaborado por estudiantes, en el que se incluyen: Buenas prácticas de manufactura, normas de higiene, POES Planes de Estandarización de higienización y sanitización que se hacen en planta, elaboración de plan APPCC (aplicación de puntos críticos de control) y las buenas prácticas de Responsabilidad social empresarial. Solamente falta el visto bueno de la empresa para publicar este material.

Por su parte el Ingeniero Juan Alexander Torres, docente de esta asignatura explicó el proceso: "Originalmente les pedí que fueran a las comunidades para identificar productos nostálgicos, es decir que ya no se encuentran en el mercado, para luego transformarlos de manera industrial. Me siento muy complacido por el éxito que han logrado mis estudiantes. Presentaron muy buenos proyectos: Pinol, té de pulpa de café, pastelitos de mínimo con poleada, carne de conejo, dulces de nance y tamarindo, rompopo, pastel de café, chocolate, crema y jabón de sábila."

LA SISTEMATIZACIÓN

El ingeniero Torres, está haciendo un proceso de sistematización de todas las prácticas, desde los productos regionales como el café y el paste, el tabaco y los productos que son de la zona norte.

"Actualmente estoy escribiendo un manual porque no hay textos para esta clase, ya hice el planteamiento a la DICU y creo que el borrador estará listo para mediados del próximo año."

Si desea publicar información en este boletín, comuníquese con la Lic. Linda María Cortés, en la unidad de Comunicaciones y Editorial del CUROC o escriba al correo linda.cortes@unah.edu.hn

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE (CUROC) EXPOVENTA DE PRODUCTOS RECICLADOS Y PARCELAS PARA SIEMBRAS





Además, trabajaron en las parcelas de cultivo donde hicieron siembros de rábanos, culantro y mostaza.

Luego se dividieron en 16 grupos y vendieron toda la cosecha en el CUROC y en la terminal de buses de la localidad.

Los fondos recaudados sirvieron para pagar la gira al Zoológico San Ignacio.

Como ya es una tradición, estudiantes de la asignatura de Educación Ambiental, llevaron a cabo la Ecopráctica con una expoventa de productos elaborados con base en materiales reciclables como el plástico, hierro, aluminio, cartón, tela, papel periódico y otros.

Según el Licenciado Marcos Tulio Hernández, el objetivo principal es " hacer conciencia en el estudiante acerca de cómo mantener limpio el ambiente. Estos proyectos sirven para que vean que pueden cuidar el entorno y al mismo tiempo hacer cosas que les servirán para formar una empresa.

Por otra parte, el estudiante Néstor Baide, expresó que "nosotros buscamos en internet cada proyecto y lo aplicamos porque nos pareció bonito y fácil."

FRIJHONDURAS

carrera de Administración de misma Empresas, que impartida por la Licenciada Elvira Alvarado.

Este es el nombre del producto Cabe destacar que estos frijoles pronto que presentaron estudiantes de la comenzarán a ser exportados hacia Estaclase de Mercadotecnia I de la dos Unidos, puesto que las y los estudiantes han continuado el proyecto y han establecido la marca como una empresa y ya han recibido los pedidos.

> Para la degustación hicieron pupusas que gustaron a todas las personas que asistieron al evento.





JORNADA DE VACUNACIÓN

Estudiantes de la. asignatura PECUARIA II, hicieron una jornada de vacunación y desparasitación de perros, gatos, caballos y ganado en el barrio Dolores y la Colonia Osorio de esta localidad.

Así lo confirmó el Ingeniero Cristian Osorio, quien confirmó que "esta labor la hicimos como una acción

comunitaria, se vacunaron alrededor de 67 animales en forma gratuita y se está programando realizar este tipo de actividad para el otro año."

Las vacunas utilizadas tienen un valor de L. 22.00 cada una y fueron donadas por el Ingeniero Osorio, mientras cada que estudiante ieringas aportó demás instrumentos.

desea publicar información en este boletín, comuníquese con la Lic. Linda María Cortés, en la unidad de Comunicaciones y Editorial del CUROC o escriba al correo linda.cortes@unah.edu.hn

ESTUDIANTES DEL CUROC FINALIZAN EL AÑO PRESENTANDO PROYECTOS



En la clase de " Evaluación integral de la Empresa" impartida por la Mae. Laura Batres, se realizaron estudios en las siguientes empresas:

- 1. Fundación ETEA.
- 2. PILARH OPDF.
- 3. Fundación Polígono Industrial Copaneco.
- 4. EMDECO.

Según Batres, "la proyección de la universidad se hizo a través de la realización de diagnósticos a estas empresas de la zona, así como el diseño de estrategias y planes de acción para eficientar sus procesos."



Foto: Grupo de estudiantes de Evaluación Integral de la Empresa, con su docente.

Por su parte, la estudiante Cesia Eunice López expresó que "estuvimos en el proceso durante un mes y medio, pero el trabajo más arduo es en las últimas dos semanas en las que se recopila toda la información y se hacen todos los análisis de la empresa. Es fundamental el trabajo en equipo, así como la ética y la confidencialidad de la información de las empresas. Nos sentimos muy orgullosos por haber elaborado este trabajo.

EGRESADOS DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS



El lunes 16 de diciembre se realizó la presentación de perfiles de investigación de los estudiantes de la clase de seminario de investigación de la carrera de administración de Empresas impartida por la Mae. Laura Batres, esta presentación se realizó en coevaluación con la DICU, (Dirección de investigación científica universitaria).

Los nuevos egresados de la carrera de administración de Empresas son:

Edeyvi Santos Molina, Nora Diosana Escobar, Fany Chinchilla, Ligia Tatiana López, Leyde Rojas, Eva María Aguilar, David Alvarenga y Alejandra Canelo. ¡Muchas felicidades!

PROMOCIÓN PUBLICITARIA PARA LEPACAFÉ

En la asignatura "Promoción de mercados externos" de la Licenciatura en Comercio Internacional, se realizó la campaña publicitaria del producto "LEPACAFÉ", de acuerdo con lo expresado por la Licenciada Gennie Martínez, docente de esta clase, "la idea del proyecto surge en el marco de la carta de intenciones que el CUROC firmó con la fundación Jicatuyo, la cual apova a muchos microempresarios de la zona. Decidimos apoyar la "Empresa asociativa campesina Mujeres al futuro" de laguna del pedernal Lepaera, Lempira, ya que está dirigida mujeres emprendedoras v tenemos conciencia de lo difícil que ha sido la incursión de la mujer en la economía de nuestro país.

Además producen un café de excelente calidad".



Brenda Erazo, estudiante de esta asignatura manifestó que "viajamos hasta Lepaera para conocer todo el proceso y recabar toda la información que íbamos a necesitar.

El objetivo fue promocionar el producto y cambiarle la imagen porque la demanda que tenía era bastante baja, entonces le cambiamos la etiqueta, hicimos banners, hojas volantes, anuncios para radio y televisión.

La presentación fue un éxito porque se vendió todo el producto que trajo la representante de la empresa."

Página 5

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE (CUROC)

HERRAMIENTA FIPAT VALIDADA EN NIVEL CENTROAMERICANO





TALLER DEL ANÁLISIS DE INDICADORES Y POLÍTICAS DE RESILIENCIA CLIMÁTICA PARTE B

Como parte del proceso de investigación acerca de los efectos del cambio climático en los sistemas alimentarios, se llevó a cabo el taller de análisis de indicadores y políticas de resiliencia climática parte B. Así lo manifestó el Ingeniero Juan Manuel López, coordinador de esta investigación, quien agregó que "el taller se realizó con el objetivo de compartir con los participantes las herramientas desarrolladas por el Proyecto y presentadas en los talleres anteriores (Herramienta comunitaria de evaluación de riesgos, adaptación y medios de Vida -CRISTAL por sus siglas en inglés y herramienta de desarrollo de indicadores y análisis de políticas a nivel regional -FIPAT -), y la validación de la segunda parte de la herramienta FIPAT, es decir, el análisis de políticas relacionadas con la resiliencia climática y la seguridad alimentaria.



De hecho, la validación de esta herramienta se está desarrollando también en los demás países participantes del Proyecto Resiliencia Climática y Seguridad Alimentaria: en Guatemala por la ONG "Acción contra el hambre" (ACF) y en Nicaragua por la Universidad Centroamericana (UCA).

En el taller participaron representantes de diferentes instituciones gubernamentales y no gubernamentales de la región, quienes son los usuarios potenciales de la herramienta en las diferentes actividades y proyectos relacionados con los temas de cambio climático y seguridad alimentaria.

La versión final de la herramienta FIPAT será publicada por el Instituto Internacional de Desarrollo sostenible a principios del 2014.

>->->->->->->->->-

DOCENTES DEL CUROC GANAN BECAS PARA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA



Dos proyectos de investigación se realizarán por parte de docentes del CUROC quienes han ganado becas para realizar sus proyectos.

Primero, el Ingeniero Juan Manuel López, con el proyecto "Análisis de riesgos de las amenazas climáticas sobre los componentes, recursos y medios de vida de los sistemas alimentarios en dos comunidades del departamento de Copán". El objetivo es analizar los riesgos de los sistemas alimentarios ante los efectos de las amenazas climáticas en las comunidades de Vega Redonda y Buena Vista (de los municipios de Dolores y San José) en el departamento de Copán, Segundo, la Doctora Elyn Romero junto con los Ingenieros Maribel Medina y Juan Torres, quienes harán un estudio basado en un proyecto de seguridad alimentaria llamado "El estudio del efecto bactericida de la canela, clavo de olor y el benzoato de sodio en la conservación del mango jade y el melón".

Así lo informó la Doctora Romero quien expresó que " La investigación que vamos a hacer es para comprobar si

se puede evitar el crecimiento bacteriano en las frutas, utilizando el clavo de olor y la canela en la conservación de alimentos. Ya firmamos un contrato en el cual nos comprometemos a hacer la investigación el próximo año, y sabemos que es una gran oportunidad para nosotros como docentes para desarrollarnos en la parte académica y en la investigación, ya que esto nos traerá mayor fortalecimiento en nuestro campo educativo." Además se conoció que las prácticas se realizarán en los laboratorios de la Región de Salud número 5 de esta ciudad.

La gestión se hizo a la Dirección de Investigación Científica Universitaria (DICU), a través de la Coordinación Regional de Investigación Científica (CRIC) y el fondo total es de L.50,000.00, que será entregado en varios desembolsos.

Página 6

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE (CUROC)



UNAH UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS

PHD PEDRO ANTONIO QUIEL ARAUZ, ES JURAMENTADO COMO DIRECTOR DEL CUROC



Momento de la juramentación de nuevos directores, en ciudad universitaria.

El PhD. Pedro Quiel, ha sido nombrado y juramentado como director en propiedad del CUROC.

En respecto manifestó que "me siento con mayor compromiso del que tenía en estos dos años y siete meses en los que fungí de manera interina, ahora ya en propiedad es un gran reto, se ha hecho bastante pero falta mucho por hacer.

Estoy con la fe y la convicción de que las cosas van a cambiar."

El Phd. Es Doctor en Ciencias Sociales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Master en Desarrollo Rural Universidad Nacional de Costa Rica. Ingeniero Agrónomo Escuela Agrícola Panamericana Zamorano, Honduras y Agrónomo de la Escuela Agrícola Panamericana, Zamorano Honduras.

Asimismo manifestó que sus prioridades para estos cuatro años como director serán:

- Un plan maestro de desarrollo porque el centro necesita infraestructura física y crecer de forma ordenada.
- El tema de evaluación y desarrollo curricular.
- 3. Formación continua de docentes con enfoque hacia las diversas áreas de conocimiento.
- 4. Investigación y vinculación, hay que darle otro enfoque.
- 5. Movilidad de estudiantes y docentes
- 6. Modernización de lo administrativo y académico.

SEMINARIO TALLER DE "DISEÑO CURRICULAR PARA LAS CARRERAS DE LA UNAH-CUROC"







De izquierda a derecha Licenciadas: Irma Herrera, Rosa María Ortiz, María Antonia Monroy, Magda Hernández, con la Ingeniera Marcia Valladares.

Durante dos días se llevó a cabo el seminario taller "Diseño curricular para las carreras de la UNAH-CUROC", con el propósito de conocer y analizar sobre las nuevas ofertas Educativas para este Centro Regional: Licenciaturas en Ingeniería en Sistemas, Pedagogía, Desarrollo Local, Ecoturismo, y Técnicos en Control y calidad del café, en bebidas y alimentos, en Microfinanzas, en comunicación y desarrollo social.

La Msc. Magda Hernández, directora de Docencia, expresó que "el proceso de aperturar las nuevas propuestas de carreras dependerá de los avances en la documentación que sea presentada. Si realmente se trabaja, si hay compromiso, será un período de 6 meses a 1 año.

Vamos a estar viniendo porque tienen todo nuestro apoyo en esto del proceso de reforma universitaria."

DIAGNÓSTICO PARA APERTURAR LICENCIATURA EN PEDAGOGÍA FUE PRESENTADO A UNAH

La Licenciada Loris Cerros, coordinadora de la carrera de Pedagogía presentó el anteproyecto y el diagnóstico de factibilidad con una proyección hasta el año 2018. Según expresó "los documentos están en manos de los coordinadores del área

de Pedagogía en Tegucigalpa, y comenzaríamos en el segundo periodo del otro año." Además informó que participaron en dos jornadas: "La segunda jornada de reflexión" en relación a las experiencias con todo el trabajo en el TELECENTRO

y los planes de mejora para las asignaturas en línea.

Y en la "cuarta jornada de innovación en nivel de las competencias del estudiante".

GRADUACIÓN 2013





Este año se graduaron 57 nuevos profesionales:

- 1. Administración de Empresas 29.
- 2. Ingeniería Agroindustrial 14.
- 3. Técnicos en producción agrícola 6.
- 4. Enfermería 5.
- 5. Licenciatura en Comercio Internacional con orientación en Agroindustria 3.

¡FELICIDADES!



PRIMERA DIRECTIVA DE EGRESADOS(AS)



La Lic. Bustillo entregó el libro de actas al presidente y la secretaria.



En una sesión convocada por el área de Vinculación, se eligió la primera directiva de egresados (as) del CUROC y un comité de apoyo.

La coordinadora de esta actividad es la Licenciada Yamileth Bustillo, quien informó que la misma "está basada en el convenio de la universidad con la Cámara de comercio."

BOLETÍN CUROC IMPRESIÓN LIC. KEVIN JAVIER ESTÉVEZ INFORMACIÓN Y DISEÑO LICDA. LINDA MARÍA CORTÉS APOYO ABOG. REYNA PATRICA VEGA DERECHOS RESERVADOS 2013

DIRECTIVA

Presidente José Manuel Dubón Vice-Presidente Miriam Eloísa Esquivel Secretaria Oneyda Patricia López Tesorero **Nelson Trigueros** Fiscal René Fajardo Vocal I Walter Alvarado Vocal II Anabel Hernández Vocal III Kency Alvarado Vocal IV Gerson Alvarado

COMITÉ DE APOYO

Scarleth Caballero Alex Benítez Patricia López Lizeth Arita





El 29 de Noviembre, en la Universidad De La Salle, de San José de Costa Rica, recibió su grado de Doctor en Educación, el Compañero Alfonso Carranza Ramos, Docente del Centro Universitario Regional de Occidente, ¡Muchas felicidades! La Licenciada Linda María Cortés presentó su novela "Los vicios del poder", cuya trama se desarrolla inmersa en un contexto socio político latinoamericano en el cual los personajes, ciegos de ambición por el poder, utilizan al ser humano como objeto para satisfacer los intereses personales.

La autora escribió esta obra en el año 2001 y la publicó en www.elaleph.com en el 2011.

Esta obra estará en formato impreso en las librerías locales antes de navidad.

Si desea publicar información en este boletín, comuníquese con la Lic. Linda María Cortés, en la unidad de Comunicaciones y Editorial del CUROC o escriba al correo linda.cortes@unah.edu.hn

